
LE PASSE COMPOSE 
 

1. Le passé composé : qu’est-ce que c’est ? 

Le passé composé est un temps appartenant au passé.  

Nous retrouverons ce temps : 

➔ Pour exprimer une action achevée, qui est finie. 

Ex : Les élèves ont terminé leurs devoirs.  

➔ Dans la narration 

Ex : Une flèche a touché le loup, au niveau de son cou. 

 

2. Le passé composé avec l’auxiliaire « Avoir » 

Dans la majorité du temps, le participe passé employé avec l’auxiliaire « Avoir » ne 

s’accorde pas en genre et en nombre avec son sujet. 

Ex : [La jeune fille] a acheté un livre.           [Les garçons] ont fini leurs devoirs. 
          Elle / Fem.Sg                                               Ils / Masc. Plu 

 

2.1. Les verbes du 1er groupe  

Pour les verbes appartenant au 1er groupe, le passé composé se forme avec :  

> l’auxiliaire « avoir », conjugué au présent  

> le verbe au participé passé : on enlève la terminaison de l’infinitif (ER) et on ajoute 

« -é ».  

Les verbes du 1er groupe ont leurs participes passés qui se finissent par « -é ». 

 
REGARDER PAYER DISTINGUER 

JE Ai regardé Ai payé Ai distingué 

TU As regardé As payé As distingué 

IL-ELLE-ON A regardé A payé A distingué 

NOUS Avons regardé Avons payé Avons distingué 

VOUS Avez regardé Avez payé Avez distingué 

ILS-ELLES Ont regardé Ont payé Ont distingué 

 

 



2.2. Les verbes du 2e groupe  

Pour les verbes appartenant au 2e groupe, le passé composé se forme avec :  

> l’auxiliaire « avoir », conjugué au présent  

> le verbe au participé passé : on enlève la terminaison de l’infinitif (IR) et on ajoute 

« -i ».  

Les verbes du 2e groupe ont leurs participes passés qui se finissent par « -i ». 

 FINIR CHOISIR REFLECHIR 

JE Ai fini Ai choisi Ai réfléchi 

TU As fini As choisi As réfléchi 

IL-ELLE-ON A fini A choisi A réfléchi 

NOUS Avons fini Avons choisi Avons réfléchi 

VOUS Avez fini Avez choisi Avez réfléchi 

ILS-ELLES Ont fini Ont choisi Ont réfléchi 
 

2.2. Les verbes du 3e groupe  

 
DIRE FAIRE VOIR 

JE Ai dit Ai fait Ai vu 

TU As dit As fait As vu 

IL-ELLE-ON A dit A fait A vu 

NOUS Avons dit Avons fait Avons vu 

VOUS Avez dit Avez fait Avez vu 

ILS-ELLES Ont dit Ont fait Ont vu 

 
VOULOIR PRENDRE POUVOIR 

JE Ai voulu Ai pris Ai pu 

TU As voulu As pris As pu 

IL-ELLE-ON A voulu A pris A pu 

NOUS Avons voulu Avons pris Avons pu 

VOUS Avez voulu Avez pris Avez pu 

ILS-ELLES Ont voulu Ont pris Ont pu 



3. Le passé composé avec l’auxiliaire « Être » 

Lorsque le participe passé est employé avec l’auxiliaire « Être », il s’accorde en genre 

et en nombre avec son sujet. 

Formation :  

> auxiliaire « être » conjugué au présent  

> le participe passé  

On marque le genre féminin par l’ajout d’un « -e ». 

On marque le pluriel par l’ajout d’un « -s ». 

Ex : [La jeune fille] est allée au cinéma.           [Les garçons] sont partis jouer. 
          Elle / Fem.Sg                                                    Ils / Masc. Plu 

 

 ALLER VENIR RESTER 

JE Suis allé(e) Suis venu(e) Suis resté(e) 

TU Es allé(e) Es venu(e) Es resté(e) 

IL-ELLE-ON Est allé(e) Est venu(e) Est resté(e) 

NOUS Sommes allé(e)s Sommes venu(e)s Sommes resté(e)s 

VOUS Êtes allé(e)s Êtes venu(e)s Êtes resté(e)s 

ILS-ELLES Sont allé(e)s Sont venu(e)s Sont resté(e)s 

 

3. Les auxiliaires Être et Avoir 

 

 AVOIR ETRE 

JE Ai eu Ai été 

TU As eu As été 

IL-ELLE-ON A eu A été 

NOUS Avons eu Avons été 

VOUS Avez eu Avez été 

ILS-ELLES Ont eu Ont été 

 


